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COMERCIANTES PIDEN MAYOR SEGURIDAD

DETIENEN A SUJETO ARMADO 
EN PLENO CENTRO DE OVALLE

El hecho, ocurrido durante la mañana de este viernes, cuando un individuo fue sorprendido con 
un arma de fuego en calle Miguel Aguirre, se suma a los constante delitos que afectan a la ciudad, 
y que tiene enormemente preocupados a vecinos y dueños de locales comerciales. 02

RÍO HURTADO POTENCIA SU PATRIMONIO PALEONTOLÓGICO 
04

CON VISITAS AL MONUMENTO NATURAL PICHASCA GUIADAS POR CIENTÍFICOS 

MENOR OPERADA POR UN TUMOR 

INICIAN CAMPAÑA 
PARA IR EN AYUDA 
DE ISIDORA ROJAS 03

PARA ASEGURAR CONSUMO HUMANO EN ESCUELA RURAL 

DGA APRUEBA ACUERDOS 
DE REDISTRIBUCIÓN DE 
AGUAS EN LA PROVINCIA

DEM ASEGURA QUE SE 
ACTIVARON PROTOCOLOS 
POR AGRESIÓN A MENOR 0503

EMOTIVO DESFILE CÍVICO POR EL ANIVERSARIO 193 DE OVALLE06
EL OVALLINO
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Comerciantes piden mayor seguridad 
en el centro de Ovalle

EXIGEN APOYO DE LAS AUTORIDADES

En la mañana de este viernes 
un hombre fue sorprendido 
con un arma de fuego en calle 
Miguel Aguirre. Este hecho se 
suma a los constantes robos 
que afectan la ciudad, lo que 
genera la preocupación de los 
vecinos y locatarios, quienes 
esperan mayores medidas de 
seguridad en el sector. 

Una gran afluencia de público se 
aglomeró este viernes en la Plaza de 
Armas de Ovalle, ya que en este punto 
se realizaría el tradicional desfile de 
aniversario de la comuna. 

Autoridades, familias, colegios, clubes 
deportivos, clubes de adulto mayor, 
entre otras organizaciones sociales 
se reunieron en el principal punto de 
encuentro de la ciudad, para vivir la 
celebración cívica. 

No obstante, a pocas horas de que 
iniciara el acto, se registró un grave 
incidente en las cercanías, específica-
mente en calle Miguel Aguirre, frente 
a la notaría. En este lugar un hombre 
fue sorprendido portando un arma de 
fuego, lo que afortunadamente no 
pasó a mayores ya que fue detenido. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En la mañana de este viernes un hombre fue detenido por portar un arma de fuego en pleno centro de Ovalle. CEDIDA

PREOCUPACIÓN DE LA COMUNIDAD 

Este hecho enciende una vez más 
las alarmas de la comunidad ova-
llina, sobre todo de los habitantes 
y comerciantes del centro, quienes 
además denuncian constantes robos.

“Nosotros estamos muy preocu-
pados, ya no sabemos qué hacer, 
en el centro, en Benavente, Vicuña 
Mackenna y el sector de la feria, es 
donde más delitos se presentan. Nos 
preocupa la falta de comunicación 
con las autoridades, ellos tienen que 
escuchar a los afectados. Este viernes 
detuvieron a este tipo con un arma, 
el jueves se habían metido a robar 
a un local y otro sujeto que estaba 

amenazando con arma blanca. En 
esto último nos gustaría tener mayor 
efectividad del sistema de televigi-
lancia y perifoneo, porque este tipo 
estaba haciendo su ‘show’ en calle 
Antofagasta, a pocos metros de una 
cámara, y no hubo un perifoneo que 
actúe de forma disuasiva”, aseguró 
un comerciante del centro, quien 
prefirió reservar su identidad por 
miedo a represalias. 

Una de las más recientes afectadas 
por robo también quiso dar su testi-
monio, para evidenciar la sensación 
de inseguridad que en este momento 
hay en la comunidad ovallina, “los 
robos vienen hace rato, a mí se me 
metieron a robar en febrero, y ahora 

el lunes se metieron otra vez. Hay que 
decir que la puerta de mi local estaba 
totalmente reforzada, no es que haya 
quedado abierta o haya estado mala 
la chapa, nada de eso, entonces la 
hicieron tira y se metieron. Acá en 
faltan más cámaras en los postes, 
en el sector donde estoy yo en calle 
Balmaceda no hay cámaras, también 
falta que Carabineros y Seguridad 
Ciudadana den más vueltas en la 
noche”, señaló.  

“NOSOTROS ESTAMOS 
MUY PREOCUPADOS, 
YA NO SABEMOS QUÉ 
HACER, EN EL CENTRO, 
EN BENAVENTE, VICUÑA 
MACKENNA Y EL SECTOR DE 
LA FERIA, ES DONDE MÁS 
DELITOS SE PRESENTAN. 
NOS PREOCUPA LA FALTA 
DE COMUNICACIÓN CON 
LAS AUTORIDADES, ELLOS 
TIENEN QUE ESCUCHAR A 
LOS AFECTADOS”

COMERCIANTE AFECTADO 
POR INSEGURIDAD 
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Con 11 años de edad, Isidora Rojas ha tenido 
que ser operada en dos oportunidades. 

CEDIDA

La menor ovallina, de tan solo 11 años 
de edad, ha tenido que ser operada 
en dos ocasiones, a causa de un 
ependimoma grado 3. Es por esta 
razón que su familia realizará una 
serie de actividades para recaudar 
dinero. 

Inician campaña para ir en 
ayuda de Isidora Rojas

LLAMADO A LA SOLIDARIDAD 

Isidora Rojas es una niña ovallina 
de tan solo 11 años de edad, quien 
a su corta edad ya ha tenido que 
pasar por dos cirugías, a causa de 
un tumor.

“A ella se le formó una ependimoma 
grado 3 en el lado derecho, ella fue 
operada de la cabecita en 2013, y 
este jueves fue operada a las 8 de 
la mañana en Santiago. Ella se en-
cuentra allá ahora, porque tienen que 
monitorearla y realizarle exámenes”, 
explicó Scarlet Anais, tía de la menor. 

Estas operaciones han significado 
un gran gasto económico, y es por 
esta razón que la familia ha realizado 
diferentes actividades para recaudar 
fondos, “nosotros hemos hecho rifas, 
también hemos recibido donaciones. 
En este momento no tengo el monto 
exacto en cuanto a gastos, pero son 
varios millones por las operaciones, 
además de todo lo que es viaje y estar 
allá en Santiago”, agregó. 

EVENTO MASIVO 
El próximo sábado 4 de mayo la 

familia realizará un evento masivo 

en la sede del Club Deportivo Perla 
Verde, en la población Carmelitana, 
que consistirá en venta de almuer-
zos, pero también en show en vivo. 

Para este evento la familia cuen-
ta con el apoyo de la Corporación 
Multicultural Limarina, la que se 
dedica especialmente a la música 

andina
“El padre de Isidora es músico 

igual, por eso nosotros le estamos 
colaborando en este evento que será 
muy grande, además de las rifas 
y la lukatón que se están hacien-
do. Sabemos que Isidora necesita 
como 6 millones de pesos por sus 
operaciones, y por eso le estamos 
ayudando. Vamos a tener música 
andina, pero también artistas ran-
cheros y de cumbia”, detalló uno de 
los músicos, Luis Casanga. 

De esta manera, se extiende el 
llamado a la comunidad ovallina 
para que pueda colaborar en esta 
campaña solidaria, que permitirá 
solventar los gastos de salud de la 
pequeña Isidora Rojas.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

DEM asegura que se activaron los protocolos 
tras denuncia de agresión en escuela rural 

INVESTIGACIÓN SE ENCUENTRA EN CURSO

Desde el Departamento de Educación Municipal asesoraron a la escuela donde se registró la 
eventual agresión para la activación de protocolos. 

CEDIDA

Desde el organismo afirman 
que se efectuó la denuncia 
en Fiscalía y se inició un 
proceso administrativo en 
contra de la funcionaria 
involucrada, quien está 
acusada de golpear a 
una menor de 7 años con 
autismo.

En octubre pasado una menor de 7 
años de edad habría sido golpeada por 
una profesora, en una escuela rural 
de Ovalle, hecho que fue denunciado 
por la madre de la niña.

Los meses han pasado, y no se co-
nocen novedades con respecto a esta 
causa, aunque desde Fiscalía explican 
que la investigación sigue vigente, con 
diligencias que se debiesen realizar 
próximamente. 

Por otro lado, la madre lamenta 

que la docente acusada de cometer 
la agresión aún permanezca en el 
establecimiento, y es por esa razón 
que extendió un llamado a que la 
funcionaria sea trasladada. 

Al ser consultados sobre este tema, 
desde el DEM de Ovalle comentaron 
haber tomado conocimiento del hecho, 
“efectivamente, en octubre del año 
pasado se recibió una denuncia por 
supuesta agresión de parte de una 
docente hacia una estudiante. Cabe 
mencionar que, esta develación se 

presentó en un programa externo 
que atendía a la estudiante, y no 
directamente en la escuela”, indicaron. 

En esa línea, aseguran que los pro-
tocolos fueron activados con dife-
rentes acciones, “una vez tomado 
conocimiento de los hechos, la direc-
ción del establecimiento, asesorado 
por el Departamento de Educación 
Municipal, activó de manera inmediata 
el protocolo de actuación frente a 
situaciones de violencia entre miem-
bros de la comunidad educativa. Lo 

anterior, implicó denuncia a Fiscalía, 
solicitud de medida de protección 
para la menor en Tribunal de Familia, 
inicio de proceso administrativo ha-
cia la funcionaria involucrada, entre 
otras medidas de resguardo. Aquí es 
necesario destacar que, el caso fue 
fiscalizado por la Superintendencia 
de Educación en marzo de este año, 
comprobando que el establecimiento 
ajustó su actuar a lo dispuesto por la 
normativa educacional”, enfatizaron.

Por otro lado, el DEM señala que no 
es posible por el momento trasladar 
a la profesora hacia otro estableci-
miento, pero que sí se tomaron otros 
resguardos.

“Frente a la solicitud de la apoderada 
respecto al traslado de la funcio-
naria a otro establecimiento, por el 
momento no es posible de realizar 
sin un pronunciamiento formal de 
los organismos competentes como 
Fiscalía o Tribunal de Familia, lo que 
hasta el momento no ha sucedido. Sin 
embargo, y dentro de lo que faculta 
el protocolo interno de la escuela, la 
docente fue asignada a otras funciones 
evitando un contacto directo con la 
estudiante. La investigación adminis-
trativa se encuentra actualmente en 
curso”, concluyó la declaración oficial 
del departamento municipal.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle
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Río Hurtado potencia patrimonio paleontológico 
con visitas a Monumento Pichasca 

SERÁN GUIADAS POR LOS MISMOS INVESTIGADORES

El Monumento Natural Pichasca es el sitio paleontológico más importante de la región. 
CEDIDA

Paleontólogos y geólogos entregarán sus conocimientos a aquellos 
estudiantes que visiten el Monumento, a través de un proyecto que 
busca promover a la comuna como un espacio privilegiado para la 
investigación y promoción de las ciencias. Además, se realizarán 
seminarios dictados por profesionales de las ciencias.

El Monumento Natural Pichasca, en 
la comuna de Río Hurtado, es uno de 
los sitios paleontológicos más impor-
tantes del país. Fue en ese lugar en 
el cual se descubrieron los primeros 
restos fósiles de dinosaurio en Chile 
en la década de 1960.

Y como una manera de potenciar el 
desarrollo turístico, pero sobre todo 
científico a través de la paleontología, la 
Municipalidad de Río Hurtado decretó 
a la comuna como Capital Nacional 
de la Paleontología en septiembre de 
2023, nominación que es parte de 
una visión estratégica de promoción 
de un turismo de intereses especiales 
enfocado en naturaleza, cultura rural, 
patrimonio y ciencia.

En el marco de este esfuerzo per-
manente de poner en valor y difundir 
este patrimonio natural y cultural que 
representa el Monumento Natural de 
Pichasca, la comuna de Río Hurtado 

formuló el proyecto denominado “Río 
Hurtado: potencia paleontológica para 
el desarrollo de una ciencia para la 
conservación del patrimonio natural 
y la puesta en valor a nivel regional”, 
que cuenta con el financiamiento del 
Fondo de Interés Regional de Medio 
Ambiente 2023 del gobierno regional 
de Coquimbo.

“En conjunto con esta alianza con 
el municipio de Río Hurtado, la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos, CONAF, 
para sacar adelante este proyecto, 
que tiene la intención de posicionar 
a la comuna a través de la activación 
turística, queremos que sea funcional 
para los vecinos y vecinas, que ofrezcan 
servicios turísticos y potenciar así, 
el desarrollo de esta comuna”, dijo 
Krist Naranjo, gobernadora regional.

Esta iniciativa fue presentada ante 
la comunidad en la Plaza de Armas de 
La Serena, y contó con la presencia de 
la gobernadora regional Krist Naranjo, 
la alcaldesa Carmen Juana Olivares, 

el presidente de la U. Comunal de 
Juntas de Vecinos de Río Hurtado 
Bernardo Flores, el paleontólogo Jared 
Amudeo, el geólogo Sebastián Montero 
y el guardaparques de CONAF Juan 
Monsale. Este proyecto busca posi-
cionar la comuna y esta área silvestre 
protegida como hitos regionales del 
vínculo entre ciencia, turismo y pa-
trimonio, razón por la cual también 
una decena de emprendedores de Río 
Hurtado exhibieron sus productos 
artesanales en la plaza serenense.

En este sentido, la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares manifestó que “Río 
Hurtado es la comuna en la que 
se desarrolla la paleontología. Por 
eso mismo declaramos a la comu-
na como la Capital Nacional de la 
Paleontología. Todo habitante de la 
Región de Coquimbo debiera tener el 
derecho de conocer Río Hurtado y tener 
este viaje a la prehistoria. Contamos 
con la infraestructura para recibirlos, 
con guardaparques de CONAF. Hay 
servicios básicos y turísticos y conocer 
la cultura ancestral”.

El propósito del proyecto es promover 
el Monumento Natural de Pichasca 
como un espacio privilegiado para 
la investigación y promoción de las 
ciencias en general, y de la paleon-
tología, arqueología y geología en 
particular, de manera de fortalecer 
el posicionamiento de este lugar y la 
comuna como destinos privilegiados 
para un turismo que integre la ciencia, 
la cultura y el desarrollo local.

La Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos de Río Hurtado presentó 
la iniciativa en su rol de impulsar el 
desarrollo local de su comuna. Su 
presidente, Bernardo Flores, sostuvo 
que con este proyecto “podemos 
emprender y dar a conocer los dino-
saurios que se han descubierto. Muy 
agradecidos del gobierno regional y la 

Municipalidad de Río Hurtado, porque 
con este proyecto tendremos visitas 
guiadas por los mismos paleontólogos, 
donde los escolares se interesarán en 
Río Hurtado”.

En el lanzamiento realizado en La 
Serena, se detalló que habrá dos semi-
narios sobre ciencia, turismo y patri-
monio a efectuarse en el Monumento 
Natural Pichasca, a realizarse el próximo 
26 de abril y el 23 de mayo, en donde 
paleontólogos, geólogo, arqueólogo, un 
historiador y funcionarios de CONAF 
dialogarán sobre los aportes de la in-
vestigación científica a la valoración 
del patrimonio de Río Hurtado.

El paleontólogo de la Red de 
Paleontología de la U. de Chile, Jared 
Amudeo, es el profesional que trabajó 
en el último hallazgo de dinosaurio 
abelisaurio tipo carnívoro que se des-
cubrió el año pasado y que habitó en 
lo que hoy es Pichasca. El científico 
entregará sus conocimientos a la 
comunidad, asegurando que en este 
tipo de instancias “los niños y niñas 
se ven más influenciados en querer 
estudiar una carrera científica y saber 
un poco más de la flora y fauna que 
existió en Río Hurtado. Todo esto 
genera un desarrollo pensamiento 
crítico en ellos, lo cual genera una 
mejor oportunidad en su crecimiento 
personal”.

Además de los seminarios, los estu-
diantes y vecinos de la región podrán 
realizar visitas guiadas al Monumento 
Natural, a partir del 20 de abril has-
ta el 12 de mayo, desde las 09.00 
hasta las 16.30 horas. En el caso 
de las delegaciones estudiantiles, 
contarán con el acompañamiento 
de un paleontólogo y un geólogo, 
quienes ayudarán a interpretar el 
recorrido por el lugar que habitaron 
los dinosaurios y la exposición en las 
salas interpretativas.

EQUIPO EL OVALLINO
Río Hurtado
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DGA aprueba dos nuevos acuerdos de 
redistribución de agua en la cuenca del Limarí

ANTE CRISIS HÍDRICA 

Las juntas de vigilancia del río 
Rapel y Mostazal, se sumaron 
al acuerdo ya autorizado 
por la DGA a la JJ.VV. del río 
Grande y Limarí, con el fin de 
asegurar el consumo humano 
de agua.

El viernes 12 de abril, la Dirección 
General de Aguas del MOP, aprobó 
con condiciones los acuerdos de re-
distribución de aguas presentados por 
la junta de vigilancia del río Rapel y 
la junta de vigilancia del río Mostazal 
para garantizar el agua superficial 
que permita aportar a la demanda de 
agua potable de la cuenca del Limarí. 

Con la reforma al Código de Aguas, 
cuando rige un decreto de escasez, se 
faculta a la DGA para tomar acciones 
que le permitan reducir al mínimo los 
daños derivados de la sequía. De esta 
manera, queda facultada para solicitar 
a las organizaciones de usuarios de 
aguas a que presenten un acuerdo 
de redistribución para garantizar el 
consumo humano, saneamiento o el 
uso doméstico de subsistencia. 

En este sentido, la directora regional 
de Aguas, Cinthya Álvarez, quien se 
ha reunido con los distintos actores 
de la cuenca, tanto de Limarí, como 
de Elqui y Choapa, señaló que “es un 
hecho que la Región de Coquimbo 
sufre una sequía, la cual se da con 
mayor fuerza en la cuenca de Limarí 
y esto nos obliga a trabajar en con-
junto y buscar acuerdos que permitan 
garantizar el consumo humano, y que 
al mismo tiempo, permita a las y los 
usuarios la continuidad del agua para 
actividades productivas”. 

Al respecto, destacó que en la región 
el primer acuerdo de redistribución 
aprobado fue el presentado por la junta 
de vigilancia del río Elqui para ase-
gurar el abastecimiento del consumo 
humano de La Serena y Coquimbo, y 
posteriormente se aprobó el acuerdo 
presentado por la junta de Vigilancia 
del río Grande y Limarí y sus afluentes 
para suplir con un caudal permanen-
te a las plantas de agua potable de 
Ovalle y Sotaquí. 

La autoridad regional de la DGA, 
indicó que estos acuerdos están su-
jetos a revisión y modificación según 
la disponibilidad de las fuentes na-

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Con estos acuerdos, se espera aportar a la demanda de agua potable de la cuenca del río Limarí. CEDIDA

turales de agua, y al mismo tiempo, 
la DGA estará desplegada en terreno 
para supervigilar que los acuerdos de 
distribución se cumplan.

“La Región de Coquimbo requiere 
de estos acuerdos para priorizar el 
consumo humano, y si bien con las 
precipitaciones del fin de semana 
se alcanzó a acumular nieve y agua 

en los embalses, la situación sigue 
siendo crítica y no es suficiente para 
revertir los efectos de 14 años de 
sequía y de cambio climático en la 
región”, concluyó Álvarez. 

Cabe señalar que sólo en la cuenca 
del río Limarí existen ocho juntas de 
vigilancia y ya son tres a las que la 
DGA les ha aprobado los acuerdos 

de redistribución presentados, por 
lo que ahora están en revisión los 
acuerdos entregados por la junta 
de vigilancia del río Hurtado y sus 
afluentes, junta de vigilancia del río 
Huatalume, junta de vigilancia del río 
Combarbalá y sus afluentes, junta 
de vigilancia del río Pama y junta de 
vigilancia del río Cogotí. 
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REMATE: SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE OVALLE UBICADO EN ANTONIO TIRADO N°140 DE LA CIUDAD DE OVALLE, REMA-
TARA CON FECHA 17 DE MAYO DE 2024 A LAS 12:00 HORAS MEDIANTE PLATAFORMA DE VIDEOCONFERENCIA ZOOM EL 
LOTE DOS-A, DE LOS EN QUE SE SUBDIVIDIÓ UNA EXTENSIÓN DE TERRENO DE UNAS 400 HECTÁREAS MÁS O MENOS 
QUE ABARCA PARTE DE LA HIJUELA N°2 DE LAS FORMADAS DE LA PARTICIÓN DE LA ESTANCIA DE TABALÍ, UBICADA EN 
LA ANTIGUA SUBDELEGACIÓN DE SAN JULIÁN, COMUNA DE PUNITAQUI, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN, QUE DE 
ACUERDO AL PLANO AGREGADO BAJO EL N°465, AL FINAL DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001, ENCIERRA UNA 
SUPERFICIE APROXIMADA DE 180 HECTÁREAS INSCRITO A NOMBRE DEL DEMANDADO SOCIEDAD AGRICOLA EL ALGA-
RROBAL S.A. A FOJAS 963 N°1252 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001 DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES 
DE OVALLE. MINIMO DE LA SUBASTA CORRESPONDE A LA SUMA DE $598.537.736. PARA PARTICIPAR EN LA SUBASTA LOS 
INTERESADOS DEBERAN RENDIR UNA GARANTIA EQUIVALENTE AL 10% DEL VALOR MINIMO FIJADO PARA LA SUBASTA, 
ESTO ES, LA SUMA DE $59.853.774 EN VALE VISTA DEL BANCO ESTADO A LA ORDEN DEL TRIBUNAL. LA SUBASTA SE 
REALIZARA MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA, A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DE INTERNET ZOOM, PARA LO CUAL LOS 
INTERESADOS DEBERÁN TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO Y OTORGAR LA GARANTÍA PREVIA SUFICIENTE 
DE QUE LLEVARÁ A EFECTO LA COMPRA DEL INMUEBLE, SIENDO DE SU CARGO VERIFICAR QUE HA EFECTUADO LA 
DEBIDA CONSTITUCIÓN DE ESTA ÚLTIMA, EN FORMA OPORTUNA Y CORRECTA. LOS POSTORES INTERESADOS DEBERÁN 
TAMBIÉN, PRESENTAR UN ESCRITO EN LA CAUSA, SEÑALANDO UNA CASILLA DE CORREO ELECTRÓNICO Y UN TELÉFONO 
CELULAR DE CONTACTO, HABILITADO PARA MENSAJERÍA WHATSAPP, PARA QUE SE LES REMITA EN SU OPORTUNIDAD 
LA INVITACIÓN RESPECTIVA POR PARTE DEL SEÑOR OFICIAL PRIMERO DEL TRIBUNAL, QUIÉN SERÁ EL ANFITRIÓN DE LA 
VIDEOCONFERENCIA. EN EL MISMO ESCRITO DEBERÁ INDICAR LOS DATOS DE INDIVIDUALIZACIÓN DEL VALE VISTA QUE 
CONSTITUYE LA ÚNICA FORMA DE GARANTÍA ADMITIDA, DOCUMENTO ESTE ÚLTIMO QUE DEBERÁ SER ACOMPAÑADO 
MATERIALMENTE A LA CAUSA, EN UNA FUNDA PLÁSTICA TRANSPARENTE QUE PERMITA VERLO POR AMBOS LADOS, 
INGRESADO A TRAVÉS DEL BUZÓN DE ESCRITOS DEL TRIBUNAL, ANTECEDENTES AMBOS QUE SERÁN RECIBIDOS POR EL 
TRIBUNAL HASTA LAS 12:00 HORAS DEL DÍA QUE PRECEDA A LA FECHA DEL REMATE, A FIN DE FACILITAR LA MANIPU-
LACIÓN DE LA GARANTÍA, LA CERTIFICACIÓN DE SU SUFICIENCIA Y LA REMISIÓN DEL CORREO ELECTRÓNICO CON LOS 
DATOS DE CONEXIÓN NECESARIOS PARA COORDINAR EL INGRESO Y PARTICIPACIÓN DE TODOS LOS POSTORES ADMITI-
DOS, CON LA DEBIDA ANTICIPACIÓN. DEMAS ANTECEDENTES EN CAUSA ROL C-354-2021 DEL SEGUNDO JUZGADO CIVIL 
DE OVALLE CARATULADOS ITAU CORPBANCA CON SOCIEDAD AGRICOLA LOS ALAMOS Y OTRO. SECRETARIO.

Con emotivo desfile cívico militar 
Ovalle conmemoró su aniversario 193

EN UN GRAN MARCO DE PÚBLICO

La sociedad civil y las Fuerzas Armadas y de Orden rindieron un hermoso homenaje a la 
ciudad de Ovalle. 

CEDIDA

En esta especial jornada se reconoció a diez personas, quienes 
recibieron el título de Ciudadana y Ciudadano Distinguido por 
parte del alcalde Jonathan Acuña Rojas y los ocho integrantes 
del Concejo Municipal. 

Organizaciones sociales, estableci-
mientos educacionales y fuerzas mili-
tares y de orden rindieron un especial 
homenaje Ovalle, en el marco de los 
193 años de vida de la denominada 
“Perla del Limarí, que fue fundada el 
21 de abril de 1831. La plaza de armas 
se vistió de gala para el desarrollo del 
desfile de aniversario, el cual se inició 
con una reseña histórica de nuestra 
ciudad y el mensaje del alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña Rojas, quien 
destacó los avances en materia de 
obras y crecimiento que ha tenido la 
comuna bajo su administración.  

Luego, se dio paso a la ceremo-
nia de Ciudadanas y Ciudadanos 
Distinguidos, quienes fueron elegidos 
por la primera autoridad comunal 
y los ocho integrantes del Concejo 
Municipal. En esta ocasión recibieron 
este importante título María Soledad 
Carvajal Bravo, quien ha formado a 
varias generaciones de estilistas en 
la comuna en su Instituto IBAF, la 
destacada paramédica de la localidad 
de Sotaqui, Carmen Castro Tabilo, 
el reconocido médico y dermatólogo 
Mauricio Rivas Contreras, el dirigente 
social de los Servicios Sanitarios 

Rurales, Luis Alfaro Arredondo y el 
destacado profesor de Castellano, 
Jorge Castillo Torrejón. Además, de 
la animalista local Luisa Mondaca 
Ossandón, el comerciante palestino y 
ex dirigente de Club de Deportes Ovalle, 
Víctor Harcha Lassen, la actriz local 
Gloria Marín Zamora, el comunicador 
social, locutor de Radio Norte Verde 
y funcionario del Departamento de 
Educación Municipal, Eduardo López 
Cortés y el deportista y exponente de 
la natación nacional, Agustín Troncoso 
Chávez.

El alcalde Jonathan Acuña Rojas 
indicó que fue un desfile impecable 
“y muy hermoso con una cantidad 
enorme de alumnos y alumnas de 
nuestra comuna e incluso de escuelas 
rurales, que nunca habían participa-
do. Esto es parte de una democracia 
territorial, que hemos ido instalando 
para permitir que toda la comunidad 
disfrute de las actividades enmarca-
das en el aniversario de Ovalle”. En 
tanto, la gobernadora regional, Krist 
Naranjo afirmó que “aprovechamos 
esta oportunidad para manifestar 
nuestro apoyo a la comuna de Ovalle 
con la priorización de importantes 
proyectos, como es el nuevo CESFAM 
Jorge Jordán Domic, que es parte 

del convenio de programación con el 
Servicio de Salud, para felicidad de 
todos los ovallinos, porque tenemos 
una inversión de más de 25 mil millo-
nes de pesos en la comuna de Ovalle”. 
El diputado Marco Antonio Sulantay 
se mostró feliz “por participar en el 
aniversario de Ovalle, porque es un 
comuna tradicional e histórica de la 
región de Coquimbo y en constante 
desarrollo y por eso queremos contri-
buir desde el parlamento, a pesar del 
grave problema de escasez hídrica”. 

Mauricio Rivas fue una de las perso-
nas que recibió el título de Ciudadano 
Distinguido, quien afirmó que fue un 
“agradable reconocimiento por parte 
de la comunidad y le agradezco mu-

cho al alcalde y al concejal Cristian 
Rojas por este homenaje que es 
muy importante para mí y para mi 
familia, porque volví a Ovalle con la 
idea que siga creciendo”. Asimismo, 
María Carvajal manifestó su emoción 
“por el reconocimiento y estoy muy 
agradecida porque después de 41 
años hayan reconocida mi labor”. 
Finalmente, el comunicador social 
Eduardo López Cortés se mostró 
feliz y “muy orgulloso como ovallino, 
y recibo con mucha emoción el reco-
nocimiento a mis más de 29 años en 
el ámbito de las comunicaciones y 
desarrollándome en el departamento 
de Educación, me siento feliz por mí 
y mi familia”.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle



EL OVALLINO  SÁBADO 20 DE ABRIL DE 2024 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA

Un buen comienzo tuvo el Club 
Social y Deportivo Ovalle en el torneo 
de Tercera División “B”, tras derrotar, 
no sin angustias, a Quintero Unido 
por la cuenta mínima, encuentro 
disputado la semana pasada en el 
estadio “Diaguita”.

Un partido en el que “El Equipo 
de la Gente” fue de menos a más 

hasta quedarse con una estrecha 
victoria, que es un buen pun-
tapié inicial para lo que busca 
el técnico Leonardo Canales 
con sus pupilos, que no es otra 
cosa que pelear la opción del 
ascenso de categoría.

El conjunto limarino dejó bas-
tantes dudas, sobre todo en 
materia defensiva, pero también 
es cierto que fue su primer en-
cuentro oficial del año y que las 
piezas del grupo tienen que ir 
aceitándose, para poder alcan-
zar pronto una mejor expresión 
futbolística.

Ahora bien, la victoria ante 
Quintero es muy importante, 
sobre todo por el formato del 

campeonato 2024 de la división, 
que considera hasta cuatro 
ascensos a la Tercera “A”: los 
tres ganadores de zona más 
el triunfador de una Liguilla 
de ocho equipos, conformada 
por los segundos y terceros de 
cada grupo, más los dos mejores 
cuartos. 

En tal sentido, será importan-
te para el cuadro local pelear 
con todo la opción del ascenso 
directo, para lo cual no puede 
darse el lujo de perder puntos 
en casa ni contra adversarios 
en el papel más débiles.

La urgencia de jugarse todo de 
inmediato radica sobre todo en 
evitar la opción de un octogonal 

final desgastante, en el que 
tendría que visitar a adversarios 
del centro y sur del país, con todo 
el desgaste económico, físico 
y psicológico que eso significa 
para una institución modesta.

Además, el Grupo Norte apa-
rece en el papel como abor-
dable, con equipos que en su 
mayoría son de cuño amateur 
y sin grandes estructuras que 
los respalden, a diferencia de 
lo que ocurre, por ejemplo, en 
la zona sur.

Asimismo, el CSD Ovalle ha 
ido acumulando experiencia 
“liguillera” con el correr de los 
años, de manera que es uno de 
los equipos más avezados de 

su grupo, con bastantes parti-
dos en el cuerpo en instancias 
decisivas. Y esto tiene especial 
asidero, si se considera que al 
menos el 85% del equipo de 
este año está constituido por 
jugadores que ya estuvieron la 
temporada anterior, cuando “El 
Social” llegó a la última etapa, 
donde lamentablemente no le 
alcanzó para lograr el ascenso.

Pero todos estos anteceden-
tes pesan y los rivales también 
lo saben, de manera que hay 
que saber canalizarlo a favor, 
marcando presencia en todas 
las canchas y demostrando 
que el equipo está para ir por 
el objetivo mayor.

Primer paso

MOP tras “filtración” de ingeniería de 
desaladora: “está sujeto a modificaciones”

PRODUCIRÁ HASTA 1.200 LITROS DE AGUA POR SEGUNDO

En una imagen revelada de lo que sería el trazado del agua 
generada por la desalinizadora a través de la conurbación, 
se observa desde el lugar de captación hídrica, en la costa 
de El Panul, hasta su tránsito después de ser tratada, para 
su disposición final en el estanque Edmundo Gálvez. Obras 
Públicas, por su parte, afirmó que la planta iniciará su 
proceso de licitación durante el último trimestre.

La pasada semana, en conversación 
con Diario El Día, el titular del Ministerio 
de Obras Públicas (MOP) en la Región 
de Coquimbo, Javier Sandoval, dio a 
conocer que la desaladora multipropósito 
a instalarse en El Panul finalmente se 
licitaría durante el último trimestre. 

“Se encuentra la decisión del Presidente 
de la República de acelerar lo más posible 
la totalidad de su tramitación”, agregó. 

De este modo, el secretario regional 
ministerial del MOP señaló que, a pesar 
de que toda actividad humana tiene 
un impacto en el medio ambiente que 
la rodea, la desalinizadora tendrá una 
operación que no sólo protegerá la flora 
y fauna, sino que también el patrimonio 
cultural existente el sector en donde 
se construirá. 

“Me he reunido con muchas organi-
zaciones que me han expresado esa 
preocupación. La idea es poder con-
sensuar (...). Las iniciativas pueden 
mitigar además de compensar cuando 
tienen un efecto. Eso se puede realizar. 
Hay mucho aprendizaje sobre esto y es 
así como vamos a poder llegar a una 
solución que deje tranquilos a todos, de 

sobremanera, a quienes se encuentran 
más preocupados por sus resultados”, 
complementó. 

En este contexto, se reveló una imagen 
de lo que sería el recorrido del agua 
generada por la planta a través de la 
conurbación. 

Así, se observa desde el lugar de cap-
tación hídrica en la costa de El Panul, 
hasta su recorrido después de ser de-
salada para su disposición final en el 
estanque Edmundo Gálvez. 

NO ES EL TRAZADO FINAL 
Requeridos por esta imagen, desde 

la Secretaría Regional Ministerial de 

Obras Públicas manifestaron que “lo 
mostrado es una ingeniería conceptual 
y está sujeto a modificaciones”. 

También fue contactado el equipo 
de prensa de Aguas del Valle, sin em-
bargo, hasta el cierre de esta edición, 
no dieron respuesta a las consultas 
sobre este tema. 

TRES DESALADORAS 
MÁS EN LA REGIÓN 

Cabe recordar que como consecuen-
cia de la nueva ley que permite al 
Ministerio de Obras Públicas construir 
desaladoras para consumo humano, 
se proyecta la implementación, a 

partir de 2024, de la primera etapa 
de un sistema de desalinizadoras, que 
comprende la construcción de cuatro 
plantas para contribuir a abordar 
la creciente escasez hídrica, etapa 
que tiene un primer foco centrado 
en garantizar el suministro de agua 
potable para consumo humano y 
complementariamente, satisfacer 
demandas de otros sectores afectados 
por la falta de agua.

Así, con el objetivo de mitigar el dé-
ficit hídrico que aqueja a los Servicios 
Sanitarios Rurales de la región, el 
Ministerio de Obras Públicas proyecta 
la instalación de tres desaladoras 
para proporcionar una fuente de agua 
segura para consumo humano a los 
APR de Limarí, Choapa y Quilimarí, 
por una inversión cercana a los 209 
millones de dólares.

En este sentido, la desalinizadora 
multipropósito a materializarse en El 
Panul va a extender la oferta hídrica 
de la región en 1.200 litros por se-
gundo bajo un formato de contrato 
de concesión de obra pública.

Sobre su trazado, en un primer diseño, 
se proyectan 21 kilómetros desde la 
planta a la conurbación. 

RICARDO GÁLVEZ P.
La Serena
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La extensa trayectoria que llevó a monseñor 
Rebolledo a liderar la Conferencia Episcopal

FUE ELEGIDO PRESIDENTE DE DICHA INSTITUCIÓN

El actual arzobispo de La Serena tiene una larga historia 
y experiencia como sacerdote, dirigiendo varios grupos e 
instituciones. En sus primeras declaraciones tras su nuevo 
nombramiento, expresó que se debe estar “atentos al caminar 
de la iglesia” en el país, para así,  enfrentar los desafíos que 
les presenta la sociedad.

Bastante sorpresivo resultó para la 
región la elección de monseñor René 
Rebolledo, arzobispo de La Serena, 
como presidente de la Conferencia 
Episcopal de Chile.

Dicha institución, de carácter per-
manente, está formada por la asam-
blea de los obispos chilenos, los que 
ejercen unidos algunas funciones 
pastorales respecto de los fieles de 
su territorio.

Se trata de un cargo de importan-
cia dentro de la Iglesia, el que será 
ejercido por monseñor Rebolledo 
hasta el año 2027.

Tras asumir, el arzobispo de La 
Serena sostuvo que “como comité 
permanente del Episcopado debemos 
estar atentos al caminar de la Iglesia 
en nuestro país, para ofrecer nuestro 
servicio, como también a los grandes 
desafíos que nos plantea la sociedad 
y aportar, como la Iglesia siempre lo 
ha hecho, con generosidad al bien 
común de nuestra patria”.

Añadió que era una gran responsa-
bilidad, que le confortaba el hecho 
“de que han sido elegidos hermanos 
obispos que cuentan con trayectoria, 
preparación y variadas especialidades. 
Estoy cierto que ellos colaborarán 
generosamente en el desafío que 
significa representar a la Conferencia 
Episcopal”.

En la misma línea, monseñor 
Rebolledo explicó que la tarea de la 
directiva se enmarca en las actuales 
orientaciones pastorales nacionales 
2023–2026, que fueron aprobadas 
el año pasado y publicadas el 2 de 
junio de 2023. 

“Se considera de suma importancia 
también el aporte que como Iglesia 
en Chile estamos haciendo para el 
Sínodo sobre la Sinodalidad con-
vocado por el Papa Francisco, que 
tuviera su primera etapa en Roma 
en octubre del año pasado y la 
segunda prevista para octubre de 
este año. Sus conclusiones mar-
carán, sin duda, el camino a seguir”, 
dijo Rebolledo desde la capital.

EL RECORRIDO DEL SACERDOTE
Monseñor René Rebolledo Salinas 

nació el 22 de septiembre de 1958 
en Cunco, comuna de la Araucanía, 
nombre que en mapudungún significa 
“agua clara”. 

Es hijo de Bernardo Rebolledo y Berta 
Salinas y en marzo de 1978 ingresó 
al Seminario Mayor San Fidel en San 
José de la Mariquina, donde cursó 
los estudios de Filosofía y Teología. 

Allí se le considera una persona 
tranquila y reflexiva, destacando 
por la buena comunión con el resto 
de los seminaristas.

El 25 de agosto de 1984 fue 
ordenado sacerdote por el 
obispo vicario apostólico 
de la Araucanía, monseñor  
Sixto Parzinger Foidl.

Posteriormente inició sus 
servicios pastorales en la 
parroquia Inmaculada 
Concepción de Loncoche,  
para luego proseguir es-
tudios de especialización 
en Italia, donde obtuvo el 
doctorado en Teología.

Entre 1990 y 2002 

fue educador y formador, y desde 
1993, rector del Seminario Mayor 
San Fidel.

Además, desde 1994 hasta el año 
2000 fue por dos períodos pre-

sidente de la Organización 
de Seminarios Chilenos, 

OSCHI, y también 
miembro de la direc-
tiva de la Organización 
Latinoamericana de 
Seminarios, OSLAM, 
por lo que ya desde 
esa época tiene ex-

periencia en dirigir 
grupos de personas y 

organizaciones.
En diciembre de 2002 

fue nombrado vicario general de la 
recién creada Diócesis de Villarrica 
y en enero de 2004 rector de la 
Catedral.

Posteriormente el 8 de mayo de  
2004 el Papa Juan Pablo II lo nombró 
obispo de Osorno.

Recibió la ordenación episcopal 
de manos del cardenal Francisco 
Javier Errázuriz Ossa, arzobispo de 
Santiago, el 19 de junio de 2004.

En la Conferencia Episcopal de 
Chile le correspondió presidir el Área 
Eclesial de la Comisión Episcopal 
de Seminarios y de la Comisión 
Nacional de Liturgia.

Más tarde, el 14 de diciembre de 
2013 el Papa Francisco lo nombra 
arzobispo de La Serena, cargo que 
asumió el 8 de marzo de 2014 y 
que ejercía hasta la fecha.
En la primera entrevista que con-

cedió a diario El Día el 15 de diciem-
bre de 2013, vía telefónica desde 
Osorno,  y en la cual, se le consulta 
si los sacerdotes deben opinar de 
política, señaló que “todo lo que 
es de interés del hombre interesa 
al Señor Jesús e interesa también 
a la Iglesia y, obviamente, temas 
que son contingentes son también 
temas nuestros, porque nosotros 
vivimos en el mundo, juntos con 
nuestra gente. Y lo que a ellos les 
preocupa, es también cordial pre-
ocupación nuestra”. 

LAUTARO CARMONA

•	Diciembre	de	1958
El actual arzobispo de La Serena, 
René Rebolledo, nace en Cunco.

•	Marzo	de	1978
Ingresa al Seminario Mayor San Fidel 
en San José de la Mariquina.

•	Agosto	de	1984
Es ordenado sacerdote por el Obispo 
Vicario Apostólico de la Araucanía, 
monseñor Sixto Parzinger Foidl.

•	Diciembre	de	2013
El Papa Francisco lo nombra arzo-
bispo de La Serena. 

•	Abril	de	2024
Es elegido presidente de la Con-
ferencia Episcopal de Chile por el 
período 2024-2027 en el marco de 
la 129° Asamblea Plenaria, en la 
que  también se eligieron otros di-
rectivos.

CronologíaÓSCAR ROSALES CID
La Serena
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